



惜陰の子ら

令和5年11月
鯖江市惜陰小学校
学校だより NO.34

二重の虹がかかりました。いいことありそうな予感。

11/10(金) 令和5年度 教育研究会開催

本年度は「主体的・対話的な学びをめざして～かわり合って学び、探し求める楽しさを知る～」のという研究主題のもと、実践を進めてきました。鯖江市内、県内から70名の先生方に御参加いただきました。1年生と6年生の2つの授業を公開し、その後、授業ごとに研究協議会を持ちました。



4年ぶりの講演会では、プレゼンテーションクリエイター・書家として活躍中の前田鎌利氏が「念いを伝える」というテーマで約50分間お話してくださいました。

1年:国語

単元名:説明する文章を読んで書こう。

「じどう車くらべ」

「じどう車ずかんをつくろう」



・主体的に活動に取り組む姿が見られた。学びあいを深めるための工夫がたくさんあり、今後、学級づくりや授業づくりに生かしたい。

・とても元気いっぱい、学習に前向きな子どもたちでした。

・発表する児童の「題名を言います」「前に出ます」の発言に、「どうぞ」など素敵な反応がたくさんあった。日頃の担任の指導の積み重ねを実感した。

・今までの授業の流れが掲示されていて、児童の思考の流れがよく分かった。



6年:理科

単元名:てこのはたらき



・子どもたちが問題を自分事と捉えて、解決していた。算数とのつながりや理科の有用性を味わえる授業だった。

・6年生の子どもたちが、ペアやグループで話し合いながら課題に取り組んでいて素晴らしいかった。

・和やかな雰囲気の中で、子どもたちが生き生きと活動している姿が印象的だった。学級経営や授業づくりの成果だと感じた。

・集団デザインとして、特にどのようなことに取り組んでいるのかをもっと知りたかった。



11/15 (水) 市社会科学研究部 研究授業 (4年生)



「伝統的な産業を生かすまち五箇地区(越前市)」の学習です。前時までの学習を振り返り、「五箇地区での越前和紙作り」のイチおしポイントについて、各自がロイロノートのカードに記入しました。その後、全体で発表し、意見を共有しました。

11/15 (水) 16 (木) 交流学習

鯖江中学校学校見学

鯖江中学校の学校公開に合わせて、本校の児童も学校見学をしました。先輩方が運営しているお店で、「じゃがバター」を食べたり、作品を購入したり、有意義な時間を過ごすことができました。



久しぶりに惜陰小学校出身の先輩とも会えて、懐かしかったですね。

特別支援学校児童との居住地交流会

福井南特別支援学校に登校している、惜陰地区のお友だちと、惜陰小学校の児童との交流をしました。学校探検をしたり、歌を歌ったり、ダンスをしたりするなど、得意なことを発表し合いました。



11/15 (水) 町探検 パート2 (2年生)

	訪問先1	訪問先2
あ	井上クリーニング	大黒屋
い	たんなんFMラジオ	丸正
う	小林農園	ベーカリー上坂
え	出村仏壇	清雲堂
お	ヘアサロンおやなぎ	花ひろ
か	ニシザワ紙文具店	はしもと自転車
き	清水眼科	大西印刷
く	旭町郵便局	ミート&デリカささき
け	久保田酒店	藤田書店
こ	駅交番	駅めがね



真空パックにする機械の説明を真剣に聞いています。



パトカーにも、乗りました。



保護者の方にもボランティアとして、各グループに同行していただきました。ご協力ありがとうございました。